
BOLETÍN INFORMATIVO / Semana No. 24

SEMANA INTERNACIONAL DE LA SALUD MASCULINA

La *Salud Masculina* ha surgido como un nuevo campo de la Medicina y de la Salud Pública en respuesta a las grandes diferencias en morbimortalidad masculina en todo el mundo. Una visión con enfoque de género de la salud y sus trastornos, y de los problemas de salud pública que se generan frente a las necesidades únicas y prioritarias que enfrentan niños y varones ha llevado a establecer estrategias específicas por género para la atención, promoción, educación e investigación de la salud.

Precedida de la conmemoración ayer del Día Mundial del Cáncer de Próstata, desde hoy lunes 12 de junio y hasta el próximo domingo 18, que se conmemora en Cuba el Día de los Padres, proponemos desarrollar aquí la *Semana Internacional de la Salud Masculina*, con el objetivo de generar conciencia acerca de las enfermedades y problemas prevenibles que afectan a los niños y varones, así como las alternativas que permiten la oportuna asistencia a la población masculina.

Esta iniciativa surgió a partir de 1994 en los Estados Unidos de Norteamérica y tomó vuelo internacional desde 2017, con el lanzamiento del *Lunes Azul*, promovido desde la Fundación para la *Salud del Hombre* del Instituto de Urología de Michigan por el Profesor Michael Lutz.

Los objetivos de esta iniciativa apuntan a:

- Reconocer que la salud de los hombres es una cuestión crítica y que hay asuntos que afectan única o prioritariamente a los hombres.

- Concienciar a los hombres sobre la forma en que abordan su salud.
- Cambiar la forma en que se provee asistencia sanitaria para que esté mejor dirigida a las necesidades de la población masculina.
- Crear programas escolares y comunitarios dirigidos específicamente a niños y hombres jóvenes.
- Conectar políticas de salud y políticas sociales para mejorar la concreción de los objetivos relacionados con la salud del varón.

Inicialmente, las intenciones que han llevado a la conmemoración internacional de la *Semana de la Salud Masculina* estaban relacionados con las afecciones genitourinarias y de la salud reproductiva del varón. Sin embargo, hoy día y como consecuencia de una amplia y profunda mirada clínica y, sobre todo, de salud pública, se aprecia este campo como un área global de la gestión encaminada a promover la salud de los hombres y cerrar más temprano que tarde la brecha de morbimortalidad que nos embarga.

Como parte de las iniciativas de gestión para impulsar la *Estrategia Cubana de Prevención y Control de las ENT* se han promovido las Áreas de Demostración para temáticas de interés. De este modo se asignó a la provincia de Sancti Spíritus, desde noviembre de 2022, la temática de la Promoción de la Salud y la Prevención de ENT en los hombres.

Para el 19 de noviembre próximo tendremos una nueva oportunidad y una nueva jornada (todo el mes de noviembre) para avanzar en la gestión del tema “Salud y Masculinidad” a propósito de la conmemoración del *Día Internacional del Hombre*. Esperamos contar para esa ocasión con noticias de las iniciativas y experiencias de Sancti Spíritus y de otros territorios que decidan aportar a este importante campo de la gestión sanitaria. / (STM).

PRINCIPALES EVENTOS DE LA SEMANA 24

- Lunes 12: Día Mundial contra el Trabajo Infantil.
- Martes 13: Día Internacional de Sensibilización sobre el Albinismo.
- Miércoles 14: Aniversario de los Natalicios de Maceo y el Che // Día Mundial de los Donantes de Sangre // Reunión Ministerial de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo sobre las ENT – Bridgetown, Barbados.
- Jueves 15: Día Internacional de Toma de Conciencia sobre el Maltrato y el Abuso en la Vejez // Día Mundial del Cáncer de Riñón // Día Global del Viento // Reunión Ministerial de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo sobre las ENT – Bridgetown, Barbados.
- Viernes 16: Día Internacional de la Biotecnología // Día Mundial de las Verduras Frescas // Reunión Ministerial de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo sobre las ENT – Bridgetown, Barbados.
- Sábado 17: Día de Lucha contra la Desertificación y la Sequía.
- Domingo 18: Día de los Padres en Cuba // Día de la Gastronomía Sostenible // Comienza la Semana Mundial de la Alergia 2023.

SUGERENCIA DEL DOMINGO (PARA LA SEMANA 24) – LEER PARA CRECER

Este domingo 11 de junio, desde el Grupo de WhatSapp de ENT sugerimos la lectura de la **Nota Descriptiva de OMS** sobre “**Maltrato de las Personas Mayores**”, publicada en el Sitio Web de OMS el pasado 13 de junio de 2022. Lo hacemos como parte de la campaña de sensibilización global relacionada con la conmemoración, el próximo 15 de junio, del Día Internacional de Toma de Conciencia sobre el Abuso y Maltrato en la Vejez”. Consiga este informe; leálo y compártalo. / (STM).

AQUÍ SE ACEPTAN COLABORACIONES: ¡HAGA LA SUYA!

Coordinador: Dr. Salvador Tamayo Muñoz – MINSAP, La Habana, 12 de junio de 2023.

salvador.tamayo@infomed.sld.cu